

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 mañana Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'15 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t. Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santos Victoriano y Saturnino mártires. El primero de estos dos atletas de la fe era proconsul de Cartago en Africa, cuando el impío Hunnerico rey de los vándalos levantó, instigado por los arrianos, aquella terrible persecucion contra los católicos de Africa. Su firmeza en mantener los dogmas de la religion ortodoxa le acarreó muchos tormentos, alcanzando la palma del martirio con otros compañeros, á quienes había animado con sus palabras y ejemplos.

CULTOS.—Mañana miércoles—En el Socorro empezarán las cuarenta horas dedicadas al misterio de la Anunciacion, siendo la exposicion á las seis, á las siete continuará la novena de la Virgen de los Dolores, y á las diez misa mayor. Al anochecer oracion, estacion y reserva.

En Santa Eulalia al anochecer continuará el septenario de la Virgen de la Soledad con sermon por D. José Ordinas.

En San Jaime á igual hora el ejercicio de la cuarta palabra que habló Jesucristo en la Cruz.

CORTE DE MARÍA.—En las Miñonas á la Virgen de la Soledad.

SECCION EXTRANJERA.

Paris 16 de Marzo.

El corresponsal particular del *Figaro* en San Petersburgo telegrafia lo siguiente:

«16 de marzo, 4 y 30 minutos de la tarde.—Esta noche se han alzado en la plaza de Smolensk, en el barrio de Wassili Ostrow, á la otra parte del rio los cadalsos para Ryssakoff y su cómplice. Se había convocado el tribunal de guerra, pero se anunció que á consecuencia de nuevos descubrimientos que daban todos los hilos de la conspiracion se aplazaba la vista del proceso.

En la casa que habitaba Ryssakoff en el Teleschnaia se descubrieron ayer dos cajones de dinamita. El propietario de la casa se mató de un tiro al ver entrar á los agentes de policia, y fué presa su mujer. Las bombas que se encontraron eran exactamente iguales á las que sirvieron para el atentado. Son unas fuertes bolas de cristal llenas de dinamita: se han comparado con los pedazos de cristal sacados de las heridas y encontrados en el

sitio del crimen y son idénticos. Tambien se encontraron algunos ejemplares de una proclama en que se decía que dos personas estaban encargadas de perpetrar el atentado.

Zeliaboff, el individuo preso como revolucionario, ha reconocido su participacion en el atentado. El y Ryssakoff han sido careados delante del cadáver del individuo muerto en el hospital de Gallhoff de resultas de la segunda esplosion y que se negó á declarar su nombre, y le han reconocido como cómplice suyo.

Se dice que despues de confesar su crimen Nicolas Ryssakoff intentó envenenarse, pero se lo impidieron.

Han sido presos en el barrio de Perski Pereoulok diez y ocho individuos en quienes recaen sospechas de haber fabricado bombas de cristal. El interrogatorio de los acusados ha durado toda la noche. El conde Loris Melikoff ha presidido el interrogatorio, al cual ha asistido durante media hora el Emperador Alejandro III.

Esta mañana ha pasado por la Perspectiva Newski un cortejo compuesto de siete coches de Palacio precedidos y seguidos de un escuadron de guardias con el sable desenvainado. En el cuarto coche, descubierto y tirado por seis caballos blancos, iban tres dignatarios llevando el Estandarte del imperio de Rusia de tela de oro con el águila imperial y los escudos de armas de todas las provincias. Eran las insignias imperiales llegadas de Moscou y que se trasladaban á Palacio en aquellos coches para la ceremonia fúnebre.

El viernes al mediodia, el cuerpo del emperador será trasportado á la fortaleza de San Pedro y San Pablo. Anoche á las ocho el cuerpo fué depositado en la iglesia del Palacio donde lo recibieron los individuos del Santo Sinodo. Todos los altos funcionarios, los generales y los titulares de los grandes cargos de Corte fueron á buscarlo á la Cámara mortuoria.

Llevaban el ataúd, que es de metal y cubierto de planchas de oro, Alejandro III y su hermano el gran duque Wladimiro por la cabeza, y los grandes duques y los príncipes de Leuchtenberg y de Olderburgo por los lados. Iban detrás del féretro la Emperatriz, las grandes duquesas Olga Keodorowna, María Pawlowna y Catalina Michaelowna y las princesas Eugenia de Olderburgo y Elena de Mecklemburgo. Al pasar el féretro los altos dignatarios, los chambelanes, los monteros mayores, los maestros de ceremonias, las damas de la corte y las don-

cellas de honer se arrodillaban y volvian á levantarse en seguida para reunirse con el cortejo.

El ataúd fué depositado en la iglesia sobre un catafalco de terciopelo encarnado con una cruz de oro bordada en la cabeza, y cubierto por un dosel de brocado de oro forrado de armiño. En derredor, en cincuenta y cuatro taburetes dorados estaban colocadas las condecoraciones del difunto.

La misa fúnebre se celebró á las nueve. Esta tarde y mañana jueves se dirán misas á la misma hora, á las cuales asistirá toda la corte.

El sitio donde tuvo lugar el atentado en la plaza del canal de Catalina está hoy cerrado por una cerca de madera cubierta de cesped. Un soldado del regimiento Panlowsky con uniforme de gala está de centinela. Se han depositado allí muchas coronas y el pueblo va á arrodillar y rezar.

— El periódico de M. Rochefort, *L'Intransigent*, ha recibido de un refugiado ruso en Ginebra la siguiente carta:

«Ginebra 14 de marzo de 1881.

Mi querido Rochefort: Os envío á toda prisa algunas noticias por un viajero del tren rápido que las entregará esta noche en la redaccion de vuestro periódico.

El 3 de marzo Alejandro II recibió una misteriosa advertencia del comité revolucionario nihilista. Era una esposicion que llevaba la firma colectiva de *el comité ejecutivo*, en la cual se intimaba al tirano que diese al pueblo ruso una libertad tan justamente y desde largo tiempo solicitaba y que, de lo contrario, debía temerlo todo.

El Emperador contestó con nuevas proscipciones.

Despues de las tentativas de Moscou y del Palacio de Invierno, toda Europa creyó vencido para siempre á nuestro infeliz partido.

El haber abortado la conspiracion del Palacio de Invierno tuvo por consecuencia la confiscacion de 400,000 francos que los nihilistas habian depositado en poder de nuestro amigo S. empleado de palacio, en cuya casa practicó un reconocimiento la policia.

Entre paréntesis, nunca se ha sabido lo que ha sido de esa suma, de la cual no se ha hecho mérito en ninguna parte y que los agentes de policia se habrán apropiado sin duda.

Los revolucionarios han tenido que reconstituir sus fondos, y esto es lo que ha podido hacer creer que estaban dormidos, pero ya veis que no dormian del todo.

Mas en contra de lo que aseguraban los periódicos

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL ÁNCORA.

Berlin 15 Marzo de 1881.

La muerte del emperador de Rusia ha llenado esta ciudad de consternacion demostrando hasta á los más confiados á aquellos que miran la sociedad bajo el prisma de un craso optimismo el camino destructor en que estamos metidos y los peligros no fútiles, no irrisorios, no imaginarios de los fatalistas, sino peligros inminentes que, á no salvarse por un milagro de la voluntad divina, nos hundirá en un lodazal inundo de revoluciones y de crímenes.

No negaré que en la antigüedad se asesinaron reyes y emperadores, la historia nos lo dice, pero los criminales que de tal modo obraban lo hacian impulsados por alguna idea definida ó algun odio personal sin más trascendentales consecuencias. Hoy no; el crimen se medita, se resuelve despues de más ó menos fallidas tentativas, pero ¿impulsado por qué? ¿dirigido por quién? se ignora: nadie lo ha propuesto, nadie lo meditó, el agente que llevó á cabo la obra, sólo busca la destruccion, el ani-

quilamiento de todo; de la sociedad, de la familia, de la religion, de las nacionalidades: es en una palabra: *el nihilismo* (!!!).

La anterior tentativa de los nihilistas fracasó por un milagro, por una casualidad feliz que retardó la entrada en algunos segundos solamente, al comedor del Czar, que ahora espira hecho pedazos por una bomba explosiva. Iba en la carretela y la primera bomba explota dejándole ileso; más viene la segunda cuando emprendía nuevamente el camino á pié, y le desgarró con sus cascos aquel cuerpo tanto tiempo amenazado de destruccion por la criminal mano de ese conjunto de seres abyectos partidarios sólo de la destruccion y que ni siquiera tienen el valor de presentar su frente alta á la sociedad escondiéndose de sus miradas por tener en sí ya la conviccion profunda del indigno móvil de sus continuos crímenes.

La impresion prducida aquí por este atentado ha sido indescribible. El emperador principalmente, que estaba unido al malogrado Czar por lazos de íntima amistad ha recibido un golpe quizás de fatales consecuencias para su quebrantada salud con esta terrible noticia.

En la embajada rusa se han verificado honras fúnebres solemnes en sufragio del alma de Alejandro II del soberano que, apesar de haber hecho á Rusia toda suerte de bondades, ha recibido de ella en cambio una vida plagada de inquietudes y una muerte horripilante que llena de indignacion á todos los corazones honrados. El Emperador Guillermo y la Emperatriz augusta asistieron á ellas acompañados de toda la corte, príncipes y princesas de la familia imperial, altos dignatarios de la nacion, militares etc., así como de todos los embajadores de las potencias y ministros plenipotenciarios que se encuentran aquí en la actualidad. Véase en todos los rostros pintada la profunda tristeza que ha causado la muerte de Alejandro II y la inquietud para el porvenir de las naciones colocado hoy en manos de los más viles y abyectos seres que la historia humana registra en sus anales.

Concluida la ceremonia religiosa acudieron al palacio de la legacion uno por uno los rusos que habitan esta capital prestando el juramento de fidelidad y adhesion al nuevo soberano de la conmovida Rusia, al sucesor del asesinado, que ha podido leer apenas subido al trono el *decreto* de su

SECCION NACIONAL.

MADRID 18 DE MARZO.

cos, los nihilistas no cesaban de hacer llegar al Czar advertencias categóricas; pero él, viendo que no se hacia en breve ninguna tentativa, había recobrado toda su serenidad.

Las bombas no se fabricaron en Londres, como se supone, sino en San Petersburgo. Del mismo modo que respecto de Vera Zassoulitch, que sus amigos habían dado á entender que había sido preso á fin de que no se la prendiese realmente, el comité ejecutivo ha promovido mucho ruido sobre una supuesta fabricacion de máquinas explosivas en Londres, en el barrio de Hanmersmith. Así es que en el decurso de febrero la policía rusa que estaba alerta mandó detener en la aduana una caja de objetos de hierro batido y fundido, entre los cuales figuraban algunos instrumentos destinados á un establecimiento de gimnasia.

Entretanto se concluía el trabajo en el corazon mismo de San Petersburgo. No puedo decirnos más sino que las bombas las cargaron mujeres.

Leo en varios periódicos que el joven detenido se llama Rossakoff. Entre las listas de los nihilistas afiliados no figura ese nombre.—D...»

— Tomamos de una carta de Roma lo siguiente: «El Padre Santo lloró ayer al saber la infausta nueva de la muerte del Czar. Acababa de recibir pocas horas antes cartas del Czar difunto en que se mostraba altamente reconocido á la acogida tan cordial que sus hijos y hermano habían encontrado en el Vaticano. Además puede decirse que las negociaciones para la paz religiosa en Polonia y para un acuerdo perfecto entre la Santa Sede y la Rusia estaban felizmente ultimadas con gran ventaja de la Iglesia y del Imperio. Leon XIII envió inmediatamente á la villa Imperial al cardenal Jacobini, secretario de Estado, para que espresase su dolor á los grandes duques moscovitas, telegrafando también en el acto á Alejandro III.»

— Alejandro III reunió en Palacio á los oficiales de San Jorge, dirigiéndoles el siguiente discurso:

«Sé qué precio tan alto daba mi pobre padre de vuestra fidelidad, celo y amor. En sus últimos momentos me aconsejó que fuese siempre un leal servidor del imperio. Lo seré.

Cuento con vuestra lealtad, y cuento con que vuestra lealtad seguirá á mi hijo si yo llego á ser muerto.»

El emperador fué luego muy aclamado, lo mismo que su hijo que tiene hoy 13 años y que estaba á su lado.

Las primeras palabras que pronunció el emperador al abrir sus ojos, fueron éstas:

«Sascha, Sascha,» que es el diminutivo de Alejandro llamando á su hijo.

El lecho fué rociado con agua bendita desde el primer momento. El general Loris Melikoff había recibido noticias seguras de que se preparaba un nuevo atentado, y suplicó al emperador que no saliera el domingo, pero inútilmente.

Se han hecho nuevas prisiones, encontrándose en casa de algunos nihilistas nuevas bombas Orsini de diferentes sistemas, y proclamas, en las que se daba por realizado el regicidio.

Los regicidas eligieron el día 13 como aniversario de aquel en que fué ejecutado Orsini. Las revelaciones de Roussakoff, convicto ya de haber arrojado la primera bomba, han impedido que fuera ya ejecutado, á pesar de la indignacion que reina en San Petersburgo.

(De La Fe.)

próximo fin, análogo al de Alexandro II, en el caso de no prestarse á las condiciones que el nihilismo exige en los que se hallan al frente de los pueblos.

¡Pobres soberanos! dignos son en su encumbrado cuan peligroso asiento, de las simpatías y apoyo de los hombres honrados!

El manifiesto imperial que ha publicado Alexandro III al subir al trono muestra bien el estado de su ánimo. «El Emperador, dice, cayó bajo los golpes de las manos criminales que ya varias veces habían atentado á sus preciosos días. Si se han cometido estos atentados es porque se veía en el emperador Alexandro II el protector y el apoyo de la grandeza de Rusia y de la prosperidad de su pueblo.

Inclinémonos ante la voluntad impenetrable de la divina Providencia y dirijamos nuestras oraciones al Todopoderoso para que conceda el descanso al alma pura de nuestro difunto padre. Subimos al trono del imperio ruso y del reino de Polonia y del gran ducado de Finlandia inseparables de este imperio. Aceptamos la pesada carga que Dios nos impone, contando firmemente en su auxilio todopoderoso. Haga Él sean provechosos á nuestra patria

Esta tarde á las dos, ha sido recibido por S. M. el rey, Mons. Bianchi, siendo presentado por el primer introductor de embajadores Sr. Zarco del Valle.

El nuncio de Su Santidad ha hecho entrega al joven monarca de una carta autógrafa de Leon XIII.

— También ha sido recibido por S. M. esta tarde, el ministro de Rusia en esta corte, príncipe de Gortchakoff. Este diplomático ha dado las gracias á S. M. el rey, en nombre de su soberano, por el telegrama que le dirigió á raíz del atentado que causó la muerte á su padre el czar.

— Parece que el gobernador de Málaga ha decretado la suspension de la Diputacion provincial y el ayuntamiento de la capital. Se dice que éste, reunido en sesion secreta, se anticipó á la catástrofe acordando su dimision en todo ó en su mayor parte.

— Segun despachos oficiales recibidos de Londres, no es cierta la noticia comunicada por el telegrafo de que se haya intentado volar la Mansion House, residencia del lord corregidor de aquella capital.

— La sociedad de salvamento de naufragos ha acordado pedir autorizacion á S. M. la reina para que en la medalla que ha de servir de distintivo á los individuos de la misma, figure el busto de tan augusta señora.

— A las dos de la tarde de ayer tuvo lugar el acto de toma de posesion del Sr. Posada Herrera, del cargo de presidente del Consejo de Estado.

Reunido este en pleno y en sesion pública, se presentó en el salon el Sr. Posada, de gran uniforme de ministro, y acompañado de los señores marques de Retortillo y Ruiz Gomez.

Despues de prestar el juramento de costumbre ante los Santos Evangelios, el nuevo presidente del Consejo de Estado pronunció un discurso para dar las gracias al Gobierno por la alta honra que le había dispensado elevándole sin merecimientos para ello, al alto puesto que venía á ocupar.

Y aquí entra lo bueno.

El Sr. Posada Herrera recuerda, suponemos que con pena, que hacía cerca de medio siglo que se reunían en un antiguo convento, de los desamortizados le faltó añadir al obrero, aunque modesto, de la Constitucion del 69, unas 65 personas, de las cuales sólo vivimos hoy, añadió, tres, y de esas tres yo soy una de ellas. (Entonces era furibundo moderado.)

¡Qué recuerdos!

Esas 65 personas, añade, corrieron en Luchana y en los campos de Navarra, (y en el Trocadero, debió haber añadido.)

Y despues de hablar de otras varias cosas, de la libertad, del Gobierno, de las instituciones, del pueblo, de la pólvora y de otras mil fruslerías, el señor Posada Herrera terminó abrazando á todos los concurrentes, incluso al Sr. Sagasta, que le daba posesion; pero dejando á todos los concurrentes en la misma ansiedad en que estaban de conocer el pensamiento concreto del Sr. Posada en las cuestiones políticas que sustenta el Gobierno.

Al concluir el acto, exclamaban muchos de los asistentes á él: «Este asturiano es muy cuco.»

— Dentro de unos días aparecerá en la Gaceta un decreto del ministerio de Fomento relativo al cuerpo de archiveros y bibliotecarios.

El Sr. Albareda, pensando en este asunto de distinta manera que sus antecesores, cree que el

querida nuestros trabajos y sirvan nuestros esfuerzos al bienestar de todos nuestros fieles súbditos.»

No daré el especial relato de las circunstancias del suceso porque supongo á los lectores de El Ancora enterados de él minuciosamente por los telegramas que han publicado todos los periódicos.

¿Qué consecuencias para nosotros puede tener la muerte de Alexandro II? Sabido es que Alemania y Rusia nunca han sido amigos; entendámonos: el pueblo alemán y el pueblo ruso siempre han sido rivales y si la paz se ha mantenido entre ambos, si han estado unidos hasta ahora fué por causa única de la íntima amistad que unía á sus emperadores. Por esto en la última entrevista de ambos, cuando el emperador Guillermo se despedía de Alexandro prometiéndole que jamás una guerra los dividiría y esta promesa se ha cumplido estrictamente á pesar de todos los deseos de los diplomáticos en ciertas difíciles circunstancias no muy lejanas, á pesar de los compromisos y voluntad del mismo príncipe von Bismarck que encontró en el anciano emperador la voluntad de cumplir su promesa al amigo y al pariente cuya muerte llora en la actualidad. Mas hoy,

ministerio del ramo debe renunciar á la facultad de conceder plazas de gracia en el cuerpo.

En lo sucesivo no habrá otro medio de ingreso en el cuerpo de archiveros y bibliotecarios, segun el proyecto del decreto del Sr. Albareda, que la oposicion; y el ascenso á oficial será por concurso entre las diversas categorías.

— El general Blanco, en su último parte decenal, dice que la cosecha de tabaco es la mayor que se ha conocido hasta el día; la de azúcar no desmerece de la que se recolectó el año anterior, y en cuanto á la cosecha de frutas y viandas, son tan considerables, que bastan para la manutencion de patrocinados y braceros.

— Ayer quedó firmado un decreto dividiendo las administraciones principales de Correos en tres clases: de primera, segunda y tercera, en consideracion tan sólo á la importancia del servicio y á sus necesidades.

Por dicho decreto se clasifican los sueldos de los administradores y oficiales primeros.

Las administraciones de Correos de primera clase serán las de Barcelona, Valencia, Sevilla y Cádiz.

— En la Direccion general de Agricultura se recibió ayer tarde un telegrama del gobernador de Navarra, participando haberse verificado en Estella, ante una numerosa concurrencia y en medio del mayor orden, las prácticas de poda y cava, con resultados satisfactorios. Hoy tendrán lugar las de diferentes arados y la de labor llamada laya.

— Lo sociedad El Fomento de las Artes tiene aprobado ya un proyecto de carro triunfal para la fiesta del Centenario de Calderon.

En el centro, sobre una columna, llevará el busto de Guttemberg, en los costados preciosos medallones formados con instrumentos que representan las artes de carpintería, albañilería, la mecánica y la agricultura, y dentro una prensa, una máquina de imprimir, cajas á la antigua y á la moderna con sus correspondientes chibaletes. Los adornos, molduras y colores del carro, son todos de la época que representan.

La máquina irá imprimiendo durante el tránsito, repartiendo al público sus producciones.

— El Sr. Cánovas del Castillo ha sido propuesto para una de las plazas vacantes de la real Academia de Ciencias, Letras y Bellas Artes de Bruselas.

También ha sido nombrado miembro de la sociedad suiza de Topografía.

El día ménos pensado le vemos nombrado presidente del Consejo de ministros de Turquía.

GACETILLA LOCAL.

El sábado último, fiesta de San José, tuvimos el gusto de visitar el Asilo de las Hermanitas de los Pobres de esta Ciudad.

Despues de haberse preparado, los ancianos acogidos en el establecimiento, con algunos días de retiro espiritual, para mejor honrar á su amado protector, empezaron este día, recibiendo todos en su pecho al Dios que es fortaleza para el débil y apoyo para el desvalido; quedando espuesto el Santísimo Sacramento todo el día, en el humilde oratorio del Asilo, en donde fué visitado por multitud de fieles que acudían á adorar á nuestro Redentor que no tan solo ennoblece la pobreza, si que también en esa Casa comparte el mismo techo con los pobres, hijos predilectos de su corazon.

A las doce se les sirvió una abundante y esco-

no será ya la oferta; murió el emperador amigo, su hijo, cuando ménos hasta ahora, se distinguió por su renor más que por sus simpatías para con Alemania. No es posible pues afirmar nada para el porvenir ó mejor dicho, si algo puede congeturarse no es precisamente cosa halagüeña ni para una ni para otra de ambas nacionalidades.

Pero, si por desgracia estallara dentro más ó ménos tiempo un conflicto entre Rusia y Alemania, no serian seguramente estas solas potencias las que intervinieran en el sangriento drama; fuera toda Europa cuya paz está desde tiempo pendiente de un hilo, cuya rotura reportaría un desequilibrio general inevitable.

Roguemos al Todopoderoso por las víctimas, por los verdugos y pidamos detenga con su mano el cataclismo social que se prepara desde muchos años.

K. v. HERTZ.

gida comida que costeaban varios bienhechores del Asilo, añadiendo á esto la caridad de ser tambien ellos mismos quienes con sus propias manos les asistían en aquel momento. Que bello cuadro el que toma lugar allí! Ver lucir caballeros que tomando de las temblorosas manos de los ancianos, el tenedor ó la cuchara, les servían con suma dulzura; ver distinguidas señoritas que recogiendo con gracia la mantilla, corrían al lado de las ancianas más imposibilitadas y se disputaban la honra de darles la comida á la boca, reemplazando á las Hermanitas! Solo la caridad cristiana puede inspirar tan nobles sentimientos.

Aquellos buenos ancianos enternecidos por tanta bondad les correspondían con lágrimas de reconocimiento.

Terminada la comida entonaron con su voz insegura, un sencillo cántico al Santo, que acabó con un entusiasta *viva San José*.

Por la tarde tuvo lugar el ejercicio del mes de Marzo con una breve plática; cantose acto seguido un *Te-Deum* y se dió la bendición con el Santísimo Sacramento. Admiramos en gran manera el aseo y limpieza que respira aquella casa, el buen orden que se observa en todas sus dependencias y sobre todo el cariño con que tratan las Hermanitas á sus acogidos.

Pero hay en ese Asilo un detalle que no puede ménos de saltar á la vista de cualquiera que lo visite; y és, la alegría que, es característica en las Hermanitas, ha sido completamente infiltrada en el corazón de aquellos ancianos quienes en santa caridad, viven la verdadera vida de familia.

El Señor recompense el heroico sacrificio de las Hermanitas, y devuelva centuplicada la limosna que á aquel Asilo hacen sus bienhechores.

Segun dice un colega, el Sr. Gobernador de la Provincia ha destituido al Ayuntamiento de Llum-mayor.

El conocido hombre político D. Gabriel Reus ha tenido el sentimiento de perder á su anciana y virtuosa madre que ha sucumbido de una larga enfermedad sufrida con admirable resignación cristiana.

Quiera el cielo concederle la recompensa de los justos.

Segun teníamos anunciado, hoy empezamos á publicar los donativos que hemos recibido para la

obra de la Propaganda de la Fe, tan recomendada á la caridad de los fieles por Nuestro Santísimo Padre Leon XIII en la Encíclica que á su debido tiempo dimos á conocer á nuestros lectores.

El producto de la suscripción lo iremos remitiendo periódicamente á su destino para que se aplique á las más urgentes necesidades de las misiones católicas;

	Pesetas.
Un devoto de San José.	5
En sufragio de las almas del purgatorio.	5
D. N. N.	5
Suma.	15

Leemos en el *Figaro* de Paris que un joven estudiante ha llevado á los tribunales á su profesor, acusándole de haberle difamado en el hecho de calificarle con una mala nota en el exámen.

Un derecho individual como cualquier otro.

Tomamos de un colega del continente:

Una sociedad de excursionistas americanos ha encontrado sobre el campo de batalla de Waterloo una caja de hierro, conteniendo el testamento del general inglés Carlos O'Neally.

Parece que este hallazgo no será del agrado de los que heredaron la fortuna de este militar.

Es sumamente original el siguiente suceso que hallamos en nuestro colega *El Correo Catalan*:

En Cantalapedra ha ocurrido un curioso ejemplo de revancha. Un barbero exigió 600 reales á la viuda de un vecino, á quien afeitó despues de muerto. La viuda fué demandada, por resistirse el pago de cantidad tan crecida, y el juez municipal la obligó á que pagara aunque fuese 16.000 rs.

El padre del juez municipal ha muerto, y el mismo barbero, que fué llamado á afeitarlo, acaba de exigir al juez los mismos 16.000 rs. que juzgaba debía pagar la viuda.

Los cadáveres conducidos al cementerio en el día de ayer fueron dos mujeres en carruaje de 3.ª clase. Cantidad recaudada diez y seis pesetas.

Nuestro celoso é ilustrado corresponsal de Puigpuñent nos escribe las siguientes líneas:

Puigpuñent 15 Marzo de 1881.

Sr. Director de EL ÁNCORA:

Muy Sr. mio: No son los últimos días del carnaval los más apropiados, que digamos, para que un pueblo y especialmente la gente joven que sólo piensa en divertirse, reciba con agrado la noticia de la próximo llegada de la Santa Mision. Sin embargo el de Puigpuñent, que tantas pruebas ha dado de su religiosidad y sensatez, se enteró con satisfacción de que en breve sería visitado por los respetables PP. de la Congregación de la Mision de San Vicente de Paul, que por encargo de nuestro Excelentísimo Prelado debían evangelizarle por medio de una Santa Mision. En la noche del 23 del próximo pasado llegaron á este pueblo los mencionados Padres empezando los Santos ejercicios el día siguiente. Desde aquel entonces se observó por todos los habitantes del pueblo tal compostura, modestia y recogimiento, que parecía nos encontráramos ya en el santo tiempo de Cuaresma; siendo un objeto muy consolador ver la numerosa concurrencia de fieles que llenaban el templo, escuchando con religiosa atención la palabra de Dios anunciada por tan celosos oradores, y la regularidad con que se presentaban al sagrado tribunal de la Penitencia.

El día 13 del actual fué el designado para la comunión general, y avisado el pueblo con la debida anticipación y adornada esta iglesia parroquial con más esplendor y magnificencia de lo que se acostumbra en las más solemnes festividades, se empezó á las nueve y media la santa misa, á la que asistió todo el pueblo, siendo unas seiscientas las personas que recibieron en ella el Pan sagrado de los ángeles, esto sin contar las que, en número bastante considerable, lo habían verificado el día anterior. La función duró tres horas.

A las cuatro y media de la tarde y despues de cantadas solemnes completas, salió la procesion con el Santísimo, recorriendo las mismas calles que en la del *Corpus*. Cuatro imágenes de Santos y cinco magníficos pendones, que irguiéndose sobre las cabezas de los concurrentes evitaban la monotonía de dos largas hileras de cirios, le imprimían un efecto sorprendente siendo muy de notar, que en el largo trayecto que recorrió la procesion, no se observó ningun espectador, porque todos los habitantes del pueblo formaban parte de tan solemne función. El clero parroquial, el ayuntamiento, los jueces municipales, la guardia civil, las personas más distingui-

45
A. J. DE VILDRÓSOLA
ciento, digno en todos mis actos y palabras, tambien sé que para cumplir tan grandes deberes he de tener grandes auxilios, y que no será fácil que vuelva á olvidar nunca á Dios, teniendo todos los días la necesidad de implorarle ó de darle gracias.

Piensa en esto, querido Luis, y cástate, cástate pronto.

JUAN.

48

DEL MARRINONXO

48
Valencia 28 de Noviembre.
Tu última carta, Juan, aunque tan grave, me ha reconciliado contigo. Dicho esto, esocher, pero te desalío que leas lo que voy á decirte sin que comentes mis noticias con todo el repertorio de las onomatopeyas.

La joven que vi en el palco principal del teatro Real, es la mismísima amiga de tu Mariana, Gertrudis Lezama, y he pasado quince horas á su lado, y la he hablado, y he oido de labios de su padre, yo presente, con mis barbas, no diré mi panegirico, porque las palabras del padre tuvieron poco de laudatorias; pero mi semblanza, en la que me obliga á confesar mi amor á la verdad, que algunos rasgos de mi carácter no dejan de estar bien tocados.

Tu carta meprecia pensarse; ¿y qué mejor ocasion para pensar que una partida de caza para quién no es cazador? Justamente se me habla convidado á hacer una expedicion á la Albufera, y cogí por los cabellos

44
DEL MARRINONXO

44
He aquí como considero el matrimonio en la luna de miel y en el centro de toda verdad y de toda caridad, y lo que te desea mi amistad, cada vez más firme y segura de sí misma, desde nuestros primeros años tan espontáneamente formada y con tantos sacrificios míhuos cimentada. Cuando veas en el matrimonio lo que es en realidad, un Sacramento, ante tu rica imaginación se ofrecerá todo lo que en él hay de santo por la austeridad, como para tu excelente corazón se hará sensible todo lo que en él hay de sublime por el sacrificio. Venas tambien desde muy alto todas esas consideraciones fortres en que tan bien compensados están el contra y el pro que no dejan á la razón de- cidirse, que es lo que hoy te sucede á ti y me ha sucedido á mí hasta el momento mismo de mi matrimonio.

La gran cuestion de saber qué es más duro y peligroso entre vivir lamentándose de haberse casado ó lamentándose de no haberlo hecho, es en verdad cuestion pequeña: nadie tiene que lamentarse por haberse casado si ha cumplido por su parte con los deberes del matrimonio; pero excepto los que por aceptar un sacrificio más grande

44
Siento que mi corazón se engrandece, que mi ánimo se eleva, que mis ideas acerca de las cosas de este mundo y del otro se fijan; valdré ciertamente más de lo que he valido, y mi vida no será ya infecunda. Veo solemnes misterios y deberes gloriosos en el matrimonio, y si se me representa la obligacion estrechísima de ser dulce, pa-

ANUNCIOS.

DIPUTACION PROVINCIAL DE LAS BALEARES.

Lista de los números premiados en el sorteo efectuado hoy 21 de Marzo de 1881 a favor de la Casa de Expósitos.

Table with columns for prize amounts (Premio de 4000 reales, Premios de 200 reales, etc.) and corresponding numbers.

Y se anuncia al público a fin de que las personas a quienes pertenecan los billetes premiados se presenten con ellos en la Secretaria de esta Diputacion.

CONSERVATORIO BALEAR.

Desde hoy quedan abiertas de nuevo las clases de música de este Conservatorio a las horas y días que a continuación se expresan.

Solfeo.

Profesor: D. Luis Cussini.—Los lunes, miércoles juéves y sábado, de siete a ocho de la noche para las alumnas, y de ocho a nueve para los alumnos.

Piano.

Profesor: D. Miguel Lladó.—Los lunes miércoles y viernes, de cinco a siete de la tarde.

das, en fin todas las clases sociales de su poblacion y cada uno de sus individuos que habían asistido a la funcion de la mañana, contribuyeron al mayor lucimiento de la de la tarde.

Con el sermón de la perseverancia terminaron anoche los ejercicios de la Santa Mision. Los Padres Misioneros han quedado sumamente satisfechos de la religiosidad de los habitantes de este pueblo y de su edificante comportamiento durante los últimos días del carnaval;

A las tres y quince minutos de esta tarde han salido los PP. Misioneros con direccion al pueblo de Esporlas en donde deben continuar sus tareas apostólicas. ¡Quiera el cielo que el máscopioso fruto corone siempre las fatigas de tan celosos operarios!

El Corresponsal.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 21 a las 5'15 t. Recibido el 21 a las 5'35 t.

El Consejo de ministros se ocupa en los nombramientos de Alcaldes.

Ha habido naufragios en el Cantábrico.

El ministro ingles ha declarado que adelantan las negociaciones para el tratado de comercio con España.

3 por 100: Interior, 21'70.—Exterior, falta.—Bonos, 101'95.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado nada.—Fin 21'60.—Banco de España, 315'00.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 21'475.—Coloniales, 90'75.—Nortes, 103'00.—Palma 3 por 100 interior contado 21'425.

Violin.

Profesor: D. Guillermo Lladó.—Los martes, juéves y sábados, de seis a ocho de la tarde.

Coros.

Profesor: D. José Capó.—Los martes y viernes, de nueve a diez y media de la noche.

Lo que se anuncia para que llegue a conocimiento de los alumnos matriculados y de los que quieran matricularse de nuevo, bajo las condiciones que están de manifiesto en Secretaria.

Palma 22 de Marzo de 1881.—El Presidente Jaime Cerdá y Oliver.—P. A. de la J. D. El Secretario, Matias Mascaró.



DOÑA MARÍA LLADÓ Y NOGUERA

VIUDA DE REUS

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Sus hijos, hija política, nietas, sobrinos y demas parientes suplican a sus amigos y conocidos a quienes involuntariamente no se les haya avisado, se sirvan encomendarla en sus oraciones a Dios y asistir al funeral que en sufragio del alma de la finada se celebrará el miércoles 25 del actual a las diez y media de la mañana en la Iglesia parroquial de Santa Eulalia.

La conduccion del cadáver severificará esta a tarde las cinco.

El Juéves 24 de los corrientes y siguientes dias no festivos, se venderán en pública almoneda los efectos propios para sacerdote que pertenecieron al difunto D. Miguel Peña Pro. y Canónigo en su casa núm. 8 de la calle del Padre Nadal, desde las cuatro a las seis de la tarde.

ALQUILER.—En la calle de Montesion núm 52 hay una botica para alquilar en la misma calle núm. 54 informarán.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUNY 6.

GERTRUDIS.

que la tienes muy olvidada, tu También reza deseándote lo mismo, aun- reza porque seas feliz como mereces.

Para las fiestas de Navidad volveremos a Bilbao, y acaso pasemos antes unos dias en Valencia, que nos han pintado como un paraiso. Procura que nuestro viaje termine tambien para esa época, porque esperándote se me haria el tiempo muy largo. Nuestra madre me ha escrito una carta llena de consejos, hijos de su cariño; me dice tambien que tu boda la ha complacido mucho y que

esposo, ¿Por qué no vendrá?

en una persona insustancial como el amigo de tu marido; pero yo te confieso mil preguntas acera del «hombre serio» convertido hoy en tu

A. J. DE VILLOSO LA

OLIVIERA DEL DEL 27

DEL MATRIMONIO

A. J. DE VILLOSO LA 43

Madrid y Noviembre.

Horra era ya, ingrata amiga, que te acordaras de decirme que te habías casado y que estabas en Roma con tu marido. ¡Cuántas veces, ¡te acordas? hemos hecho el viaje juntas leyendo aquel hermoso libro, Perlas de Roma, que nos regaló nuestra querida madre la Superiora! Desde que sé que tú estás en Roma, Madrid me va pareciendo insoportable, aunque antes me gustaba mucho. He estado en dos ó tres teatros, en los Museos, en los paseos y en las Iglesias, que no responden a los demas edificios. El trato de las gentes, contra lo que se nos ha dicho tantas veces, es muy agradable, y por lo general se goza de un tiempo hermosísimo, aunque un poco frío.

Mi padre conoce a tu marido y hace muchos elogios de él, aunque no del amigo a quien habeis dado una visita para nosotros, que todavía no ha hecho. Dice a esto mi padre que nada tiene de extraña esa conducta

que la libertad de la voluntad y el sacudimiento del yugo de todos los deberes domésticos y de muchas de las convenciones sociales.

Me casé, sin embargo, porque aun estaba libre de esos temores; porque tambien podría abrigar esperanzas; porque al fin, teniendo mi mujer sólo veinte años, acaso dependía de mí su educacion para que fuera lo que yo la hiciese. En suma, consideré el pórstico del matrimonio como muy austero, y de este modo he sentido bien el perjuicio de las flores que lo adornan y el canto de los pájaros que lo pueblan.

Porque no, no me he equivocado. Mariana tiene la figura de todo el mundo y gasta los trajes de todo el mundo; nada de novelasco, nada de distincion; pero bajo este prosáico aspecto, ¡qué de candidas gracias! y bajo esas gracias, ¡qué concepcion y qué sentimiento tan firme del deber! y en esta altivez, ¡qué carácter y qué humildad! Estoy asombrado y lleno de respeto, y en mi corazón se ha abierto una fuente de tiernos afectos que hasta ahora nunca sentí y que ahora siento ha de ser inagotable, porque corre pacífica y ordenadamente, como esas

para las que el matrimonio no es otra cosa